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El gobernador, Enrique Alfaro, presumió en redes sociales las cifras del corte mensual que expone el Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de Seguridad Pública del Gobierno Federal, donde se detalla una importante disminución. Pág. 3
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Mantiene Jalisco reducción
de la incidencia delictiva
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Actores de Kurios: Gabinete de Curiosidades, del Cirque du Soleil, 
salieron al centro de Guadalajara para tomarse la fotografía oficial y 
ofrecieron una exhibición a los paseantes  Pág. 9
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Redacción/Quadratín Jalisco

Luego de que miembros de la 
comunidad Wixárika de San 
Ándres Cohamiata, pertenecientes 
al municipio de Mezquitic, 

denunciaran la desaparición de los 
wixáritaris José Ángel Bautista Robles, 
Salvador Parra López, Helionso Muñoz 
Díaz, y Olivia Parra, la Fiscalía de 
Jalisco informó que ya se trabaja en su 
localización.

En un comunicado, la dependencia 
de seguridad estatal informó que 
desde que tuvo conocimiento de 
los hechos, mediante reportes en 
redes sociales, la Fiscalía Especial en 
Personas Desaparecidas (FEPD) inició 
con una carpeta de investigación 
de oficio y de inmediato se 
implementaron labores de búsqueda 
bajo los protocolos establecidos, con 
el objetivo de localizar a las personas 
desaparecidas y regresarlas con sus 
familias.

Detallaron que se están llevando a 
cabo operativos en toda la zona norte 
del Estado, con la prioridad de lograr 
su localización. 

Además de señalar que estas labores 
continuarán de manera ininterrumpida 
hasta dar con el paradero de las 
personas desaparecidas.

ABRE ACTA CEDHJ 
A través de un comunicado, la Comisión 

Estatal de Derechos Humanos Jalisco 

Realizan búsqueda 
de 4 wixáritaris 
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La Fiscalía de 
Jalisco informó que 

implementaron labores 
bajo los protocolos 
establecidos para 
localizar a los tres 

hombres y la mujer 

En la comunidad Wixárika de San Ándres Cohamiata han realizado manifestaciones. 

el primer momento en que se tuvo 
conocimiento de los hechos, la Dirección 
de Quejas, Orientación y Seguimiento, 
en coordinación con la Segunda 
Visitaduría General, que atiende la 
agenda de Pueblos Originarios, y 
a través del personal de la CEDHJ 
adscrito al módulo de atención 
regional, ubicado en San Andrés 
Cohamiata, se mantiene en constante 
comunicación con las autoridades 
tradicionales e integrantes de la 
comunidad. 

También dicen que trabajan 
en coordinación con diversas 
autoridades estatales y federales en 
materia de seguridad, aunque hasta 
el momento, la CEDHJ no ha recibido 
ninguna queja sobre este tema.

abrió el acta de investigación 33/2024, 
por la presunta privación de la libertad de 
un grupo de personas pertenecientes a la 

comunidad wixárika, en la zona norte del 
estado de Jalisco.

El organismo agrega que desde 
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Bajan los homicidios 37.4%  
en Jalisco durante septiembre

Según cifras del Gobierno Federal, los delitos de seguimiento 
especial en el Estado mantienen una importante reducción 

Redacción/Quadratín Jalisco

C omo cada inicio de mes, a 
través de sus redes sociales, 
el gobernador de Jalisco, 
Enrique Alfaro, presentó el 

corte en seguridad con las cifras del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública del 
Gobierno Federal.

El mandatario aseguró que los 
delitos de seguimiento especial 
bajaron 63.5 por ciento y los 
homicidios 37.4 por ciento durante el 
mes de septiembre, por lo que mencionó 
que Jalisco está listo para sumarse y 
seguir en coordinación con las fuerzas 
federales del nuevo gobierno.

Detalló que el estado se mantiene 
por debajo de la media nacional 
en la incidencia delictiva total, 
manteniéndose en el lugar 19 en el país. 
Mientras a nivel nacional han crecido 
los delitos 1.6 por ciento en el mismo 
periodo, la entidad ha lograrlo reducirlo 
27.5 por ciento.

“Vamos a hacer, como lo hicimos cada 
año, el informe anual de seguridad, 
pero les puedo adelantar que los 
resultados son claros, la reducción de 
la incidencia delictiva se ha mantenido 
los seis años ininterrumpidos, cada 
mes que pasa, cada semana de trabajo 
va dando resultados y va demostrado 
que la apuesta fue la correcta. No 
vamos aflojar el ritmo, es nuestra 
principal responsabilidad y estaremos 
concentrados hasta el último día de 
gobierno en esta importante tarea”, 
indicó Alfaro Ramírez.

En el corte de seguridad se expone 
los delitos a la baja de seguimiento 
especial. En el comparativo por mes, en 
septiembre de 2024 con el mismo mes 
en 2018 se registra la disminución de 
robo de vehículo particular de 63.4 por 
ciento; robo a negocio 70.5 por ciento; 
robo a personas 63.5 por ciento; robo 
a casa habitación 76.7 de reducción; 
vehículo de carga pesada menos 86.2 
por ciento. En cuanto a robo a banco 

el mes de septiembre de este año no 
registró ningún caso; mientras que 
robo a cuentahabiente registra el mes 
más bajo alcanzando el 92.5 por ciento.

Los datos expuestos en el rubro de 
homicidios dolosos arrojan la reducción 
del 37.4 por ciento, siendo el septiembre 
más bajo, mientras que el acumulado de 
enero a septiembre de 2024 con 2018, 
se mantiene la tendencia permanente a 
la baja con el 30.6 por ciento.

“Por supuesto que es una agenda en 
la que todavía falta mucho por hacer, 
pero para nosotros es un aliciente muy 
importante el poder ver cómo hoy 
Jalisco, también en homicidio doloso, 
en ese delito estamos por debajo de la 
media nacional, y hemos logrado bajar 
el doble de rápido que el resto del país. 
Mientras México lo redujo 16.4 por 
ciento, Jalisco lo redujo 32.2 por ciento. 
Es un avance importante y vamos a 
seguir trabajando”, informó Alfaro.

En lo que corresponde a feminicidios, 
en el acumulado de enero a septiembre 
de 2019 con 2024 la reducción ha 
significado el 51.1 por ciento; en el 
comparativo mensual de septiembre 
de 2018 con 2024 la baja ha significado 
20 por ciento. Alfaro Ramírez lamentó 
los 4 casos en feminicidios en el mes de 
septiembre de 2024.

En cuanto a secuestro el mes de 
septiembre de este año no se registró 
ninguno de estos delitos.

“Seguimos en feminicidio muy por 
debajo de la media nacional, estamos en 
el lugar 27 a nivel nacional. Estamos en 
uno de los estados que ha logrado bajar 
la incidencia este año de manera 
más contundente. También por 
debajo de la media nacional 
en secuestro, por debajo 
de la media nacional 
en extorsión”, 
añadió.
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El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, presentó el corte en seguridad.

Los festejos iniciarán este viernes y 
concluirán el lunes 04 de noviembre.
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Realizarán 
operativo vial 
por Fiestas de 
Octubre 
Redacción/Quadratín Jalisco

Para vigilar y agilizar el tráfico en las 
inmediaciones del Auditorio Benito 
Juárez en Zapopan, con motivo de 

las Fiestas de Octubre 2024, la Comisaría 
de la Policía Vial, realizara operativos.  

Por medio de un comunicado dieron 
a conocer que los festejos iniciarán 
este viernes y concluirán el lunes 04 
de noviembre, donde la corporación 
mantendrá presencia con oficiales pie 
a tierra y patrullas en calles y avenidas 
aledañas al inmueble, priorizando la 
seguridad de peatones y para regular el 
flujo vehicular.

La Comisaría de la Policía Vial, hace un 
llamado a la ciudadanía que pretenda 
asistir o que habitualmente transite 
por la zona a extremar precauciones y 
actuar con responsabilidad para evitar 
hechos que vulneren la integridad de 
los usuarios de la vía pública, o bien, 
que invadan el espacio de quienes 
habitan en las colonias circundantes.

Para las personas que asistan 
en vehículos particulares, se invita 
a tomar en cuenta las siguientes 
recomendaciones, con la finalidad de 
prevenir percances, contratiempos y 
sanciones:

• Respetar señalamientos y límites de 
velocidad.

• No estacionarse en sitios prohibidos, 
zonas peatonales, banquetas y cocheras.

• Utilizar aplicaciones de navegación 
para conocer las condiciones viales.
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Lanzan campaña
Octubre Mes Rosa 

Los edificios públicos y monumentos se iluminan de rosa para crear 
conciencia sobre las revisiones y detectar el cáncer de mama a tiempo 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El cáncer de mama es curable si se 
detecta a tiempo, por eso, todas 
las dependencias relacionadas 
con el sector salud en el estado 

lanzaron la campaña Octubre Mes 
Rosa, en el cual los edificios públicos 
y monumentos se iluminan de este 
color para crear conciencia sobre esta 
enfermedad, que es la segunda que 
más afecta a las mujeres y la segunda 
causa de muerte. 

En conferencia de prensa, el secretario 
de Salud de Jalisco, Fernando Petersen 
Aranguren anunció el arranque de 
acciones preventivas, sobre todo las 
campañas de mastografías masivas.

“En el año 2022 el cáncer de mama 
se ubicó como la primera causa de 
muerte entre las causas entre los 
cánceres de la mujer, falleciendo en 
Jalisco 658 mujeres en el año 2023, 
esto es 184 muertes más que 10 años 
antes, en el 2013, lo que equivale que 
hay aproximadamente 12 muertes 
por cáncer de mama a la semana en 
el estado de Jalisco, aquí en Jalisco 
tenemos una tasa de 25.1 defunciones 
por cada 100 mil mujeres mayores de 
25 años, ocupando el quinto lugar a 
nivel nacional”.

Durante el mes de octubre en 
siete centros de salud que tienen 
mastógrafos fijos estarán realizando 
estudios gratuitos para identificar 
casos de cáncer de mama de manera 
oportuna, detalló la directora general 
del OPD Servicios de Salud Jalisco, Ana 
Gabriela Mena Rodríguez.

“¿Dónde tenemos nuestros 
mastógrafos fijos para que puedan 
acudir a las mujeres? En el Hospital 
Comunitario de Huejuquilla, en el 
Comunitario de Jocotepec, en el 
Hospital Regional de Puerto Vallarta, 
en el Hospital General de Occidente, en 
el Hospital Materno-Infantil San Martín 
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Realizarán campañas de mastografías masivas.

Del 2018 a la fecha, Jalisco pasó de generar 
el 23 por ciento de la demanda de energía.
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Lidera Jalisco 
en generación 
eléctrica 
Redacción/Quadratín Jalisco

Para fortalecer y asegurar la 
suficiencia energética en el estado, 
el la Secretaría de Desarrollo 

Económico (Sedeco) y la Agencia de 
Energía del Estado de Jalisco (Aeej), 
han puesto en marcha una estrategia, 
que ha hecho hoy a la entidad más 
competitivo a nivel nacional en materia 
energética. 

Por medio de un comunicado 
el Gobierno señaló que por quinto 
año consecutivo, Jalisco mantiene su 
liderazgo en materia de generación 
distribuida, pasando de 89 MW en 2018 
a más de 589 MW registrados hasta el 
día de hoy, lo que equivale a más de 81 
mil contratos de interconexión al cierre 
del primer semestre de 2024, de acuerdo 
con datos de la Comisión Reguladora de 
Energía.

En materia de generación eléctrica, del 
2018 a la fecha, Jalisco pasó de generar el 
23 por ciento de la demanda de energía 
a tener este año ya un 77 por ciento de 
generación a nivel local, de los cuales, el 
44 por ciento corresponden a energía 
limpia y renovable, esto se traduce 
en más de mil 130 MW de capacidad 
adicional instalada para abastecer los 
requerimientos eléctricos de las y los 

jaliscienses. 
Respecto al gas natural, Jalisco 

cuenta con alrededor de 
750 km de ductos de 

transporte y más 
mil 200 km de 

distribución. 

En el año 2022 el 
cáncer de mama 

se ubicó como la primera 
causa de muerte entre las 
causas entre los cánceres 
de la mujer, falleciendo en 
Jalisco 658 mujeres en el 
año 2023

Fernando Petersen Aranguren

de las Flores, en el Centro de Salud 4 
Yugoslavia y en el Centro de Reunión 
y Atención a las Mujeres CREA. Este es 
gratuito, pueden realizar su cita a través 
de CAMUJAL, esta es una página de 
internet donde pueden pedir una cita, 
tanto para las ferias que se tendrán 

como para estos siete mastógrafos fijos 
que tenemos en el estado”.

A estas acciones se suman otras 
dependencias como el IMSS, ISSSTE y los 
Hospitales Civiles de Guadalajara, con 
jornadas de concientización, charlas, 
difusión, pero también abriendo más 
espacios para que las mujeres de 40 a 69 
años se realicen los estudios necesarios 
de manera gratuita.

El director del Antiguo Hospital 
Civil Fray Antonio Alcalde, Rafael 
Santana Ortiz, describió que en estos 
nosocomios el año pasado fueron 
realizados durante octubre estudios a 
mil 363 pacientes, encontrando ocho 
con cáncer de mama, quienes ahora 
están recibiendo tratamiento.

La meta este año es realizar 400 
atenciones en el Hospital Civil Juan y 
Menchaca, mil 50 en el Antiguo Hospital 
Civil y llevar esta campaña al Centro de 
Reinserción Femenil con 230 pruebas.
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Instalan nuevo módulo 
de licencias de conducir 

En la Cámara de Comercio ya se puede realizar el 
trámite y cuenta con un simulador de manejo

Redacción/Quadratín Jalisco 

Este jueves fue puesto en marcha 
un módulo de licencias de 
conducir en las instalaciones 
de la Cámara de Comercio de 

Guadalajara, como parte del objetivo 
de descentralizar este servicio. 

Con este nuevo módulo se alcanza 
un total de 30 en la actualidad, 11 de 
los cuales ofrecen servicio dentro del 
área metropolitana de Guadalajara 
y 19 en municipios fuera de ésta, 
informó el secretario de Transporte, 
Diego Monraz Villaseñor.

“Después de un recorte que hizo 
la pasada administración y centralizar 
las oficinas de licencias en unas pocas, 
cortó el servicio cercano al ciudadano 
y con esto la posibilidad de que 
creciera la emisión de licencias; hubo 
un retroceso en este sentido y una de 
las primeras instrucciones que nos dio 
el Gobernador fue acercar los servicios 
a la gente, hacerle la vida más sencilla 
al ciudadano en los trámites y servicios 
que requiera”.

Por su parte, el presidente de la 
Cámara de Comercio, Javier Arroyo 
Navarro, presidente de Cámara de 
Comercio de Guadalajara, agregó 
que si antes ya se ofrecía el servicio a 
través de una volanta mensual, en la 
que se tramitaban en promedio mil 
200 licencias al año, con esta nueva 
oficina se superará con mucho esta 
cifra.  

El módulo inaugurado es el tercero 
que cuenta con un simulador de 
manejo y requirió de una inversión de 
cuatro millones de pesos, compartida 
entre el organismo comercial y la 
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Con este nuevo módulo se alcanza un total de 30 en la actualidad. 

Fueron interceptado en la madrugada. 
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Localizan a 2 menores 
en Central Camionera
Redacción/Quadratín Jalisco 

Dos menores de edad que se 
encontraban extraviados desde 
el pasado miércoles fueron 

localizados por oficiales de la 
Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana de San Pedro Tlaquepaque 
al interior de la Nueva Central 
Camionera cuando intentaban 
comprar boletos para ir a la Ciudad 
de México.

Se informó que alrededor de las 
01:30 horas de este jueves, mientras 

realizaban su recorrido de vigilancia 
los policías fueron informados por 
personal del módulo número 2, que se 
encontraban dos menores de edad, de 
14 y 12 años, queriendo comprar boletos 
con destino a la Ciudad de México.

Al revisar los nombres de los menores 
en la base de datos de la corporación 
policiaca confirmaron que contaban 
con reporte de extravío via 911, 
del día 2 de octubre, por lo que en 
ese momento se contactan con la 
progenitora de los menores, quien 
arribó al lugar.

Setran; tiene capacidad instalada para 
tramitar alrededor de 100 licencias de 
conducir diarias y ofrecerá servicio de 
nueve de la mañana a dos de la tarde.

En 2023 comenzaron a operar 
los dos primeros módulos con 
simuladores de manejo para aplicar 
los exámenes teórico y práctico 
para la obtención de la licencia de 
manejo, uno en Plaza Universidad en 
Zapopan a partir del mes de marzo, 
y el otro en Plaza Guadalajara, en el 
centro de la capital durante octubre 
de ese mismo año.

Con esto ya son siete los módulos 
dentro del área metropolitana en 
los que se pueden tramitar licencias 
nuevas, además de refrendos, toda 
vez que en la pasada administración 
sólo en las oficinas centrales se podía 
realizar ese trámite.  

Setran informó que también se 
ampliaron los horarios de atención. 
En las oficinas centrales se atiende 
hasta las seis de la tarde y todos los 
sábados del mes, cuando hasta 2018 
sólo se daba servicio durante dos 
sábados. 

Con la apertura de módulos se 
ha registrado un incremento en el 
número de licencias, pues mientras 
en 2018 se expidieron 422 mil 377 
licencias de conducir, en 2023 se 
emitieron 568 mil 582. 

Los menores fueron trasladados 
a los Servicios Médicos Municipales 
para su valoración y la realización de 
partes médicos, corroborando que no 
contaban con huellas de violencia y 
presentaban peso y talla normal. 

Al no contar con delito 
alguno se entreguen 
a su progenitora 
con las debidas 
identificaciones.
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Hospitalito cerca de ti llega a 
Paraísos del Colli, en Zapopan

Este programa busca reforzar los trabajos de prevención y de atención para 
las y los zapopanos que por alguna razón no puedan acudir al hospital

Redacción/Quadratín Jalisco

La primera brigada del Hospitalito 
Cerca de Ti en la nueva 
administración de Zapopan, 
llegó a la colonia Paraísos del 

Colli. Esta actividad que acerca los 
servicios de salud a las distintas zonas 
del municipio, tales como equipo y 
personal médico para la detección y 
atención oportuna de los principales 
padecimientos.

Juan José Frangie Saade, presidente 
municipal de Zapopan, dijo que este 
programa busca reforzar los trabajos 
de prevención y de atención para las y 
los zapopanos que no pueden acudir 
al Hospitalito, ya sea por distancia, 
por tiempo u otra causa.

“Hay gente que no tiene cómo o no 
quiere ir a un hospital, ir a un hospital 
no es nada agradable, tampoco ir 
a hacer fila es agradable. Aunque 
tenemos hoy el mejor hospital, el 
Hospitalito, lo podemos comparar 
con cualquier hospital privado de 
la ciudad, de la zona metropolitana. 
Le metimos casi tres mil millones de 
pesos en salud en los últimos tres 
años”, confirmó el Alcalde.

Aseguró que con esta estrategia 
de cercanía se da seguimiento a las y 
los pacientes, para atención primaria y 
para acciones especializadas a través de 
la creación de un expediente, registro y 
continuidad.

Por su parte, el director del Organismo 
Público Descentralizado (OPD) Servicios 
de Salud del Municipio de Zapopan, 
Miguel Ricardo Ochoa Plascencia, 
detalló que el programa Hospitalito 
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Esta jornada de salud lleva personal médico y equipo a las colonias del municipio.

Ofrecieron estímulos económicos a los 
deportistas.
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Reconoce Zapopan a los atletas paralímpicos
Redacción/Quadratín Jalisco

Fueron 11 los atletas que participaron 
en los Juegos Paralímpicos de París, 
quienes fueron reconocidos por el 

Code Jalisco y, por su parte, el gobierno 
zapopano, encabezado por Juan José 
Frangie, felicitó a los ganadores con un 
desayuno realizado en la explanada 
Plaza de la Fama, ubicada en la Unidad 

Deportiva Revolución.
El presidente municipal de 

Zapopan, Juan José Frangie 
Saade, felicitó a las y los 

ganadores de esta 
justa deportiva, en 

donde destacó 

que cuatro de los galardonados son 
zapopanos y, de igual manera, enfatizó 
que una de las prioridades de su Gobierno 
es apoyar a las y los deportistas.

“Yo soy un apasionado del deporte, y 
esto lo estamos transmitiendo en nuestro 
Gobierno, porque creo que el mejor 
antídoto para las niñas, niños y jóvenes 
es practicar algún deporte para que no 
se vayan por un camino equivocado. Y 
como parte de este compromiso es que 
para el próximo año vamos a contar con 
una bolsa presupuestal de 12 millones 
de pesos para becas para las y los atletas 
zapopanos, además los atletas que 
cuenten con algún tipo de discapacidad 
contarán con un seguro médico”, señaló 

el Alcalde de Zapopan.
En su oportunidad, Luis Fernando 

Ortega Ramos, director general del Code, 
explicó que a las y los galardonados 
recibieron un estímulo económico por 
llevar el nombre de Jalisco y Zapopan en 
alto.

“Sin duda, han escrito una página más 
en la historia del deporte de Jalisco, por 
ello es importante reconocerles. Nos 
han llenado de orgullo y, sobre todo, nos 
mandan un mensaje contundente a la 
sociedad: claro que podemos superar 
la adversidad y claro que se puede 
trascender a través del deporte. Y como 
lo dijo el Presidente Frangie: claro que se 
pueden cumplir los sueños”.

Hospitalito a la sociedad y aportar en 
mejorar los tiempos y la distancia”.

ATENCIONES
Entre las atenciones que brinda 

el municipio se incluye: salud de la 
niñez, pediatría, salud de la mujer, 
ginecología, medicina general, 
nutrición, traumatología y ortopedia, 
cirugía general y podología, además 
de medición de peso, glucosa y 
vacunaciones.

En su oportunidad, Ana Isaura 
Amador Nieto, coordinadora general 
de Cercanía Ciudadana de Zapopan, 
destacó que a diferencia de la atención 
que brinda un centro de salud, con la 
brigada Hospitalito Cerca de Ti se acerca 
personal especializado para reducir los 
tiempos de consulta.

Hasta el día de hoy, el Gobierno de 
Zapopan ha realizado 20 jornadas de 
salud instaladas en nueve Centros 
Comunitarios, donde el personal 
médico ha brindado tres mil 077 
atenciones o servicios, alcanzando a 
dos mil 400 personas, ya que algunas 
reciben más de una atención. 

Cerca de Ti permite la proximidad del 
servicio y la atención de la salud para 
las y los zapopanos durante el próximo 
trienio.

“Acercar servicios de calidad en la 
comunidad o trasladar un servicio 
hospitalario no es sencillo, pero 
tratamos de acercar la operación del 



viernes 3 de octubre de 2024

7

Hospitalito cerca de ti llega a 
Paraísos del Colli, en Zapopan

Presenta Lemus a primeros 
4 integrantes de su Gabinete 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Este jueves, el gobernador electo 
de Jalisco, Pablo Lemus presentó 
a los primeros cuatro integrantes 
de su Gabinete. Andrea Blanco 

será coordinadora de Desarrollo Social, 
Héctor Raúl Pérez Gómez, secretario 
de Salud, Hugo Bravo titular del OPD 
Salud y Salomón Chertorivsky titular 
del Consejo Asesor para la Política de 
Salud Pública.

El mandatario que entrará en 
funciones el próximo 1 de diciembre 
también mencionó algunas de las 
prioridades en esta área, como 
consolidar al Instituto de Cancerología 
y al Hospital Civil de Oriente. Sobre este 
último, mencionó: “Este centro de salud 
que está ubicado en el municipio de 
Tonalá para llevar servicios médicos a 
este importantísimo municipio del área 
metropolitana de Guadalajara”.

Al presentar estos perfiles, Lemus 
Navarro describió lo que llamó su 
decálogo en salud, que representa sus 
ejes centrales de esta política partiendo 
de la premisa de que no será entregado 
el sistema estatal al federal, es decir, el 
IMSS Bienestar.

Será fortalecido el Seguro Salud 
Jalisco, concluirán la construcción 
y equipamiento del Instituto de 
Cancerología y el Hospital Civil de 
Oriente, también tiene contemplado 
construir un nuevo hospital para mujer, 
tal vez en Ciudad Guzmán.

Además, será generada una red de 

Centros de Salud Mental y de Autismo, 
así como de atención a las adicciones, 
llevarán médicos especialistas a todas 
las regiones del estado, brigadas de 
salud casa por casa y estará garantizada 
la atención universal a niñas y niños con 
cáncer, diabetes y enfermedad renal.

El Consejo Asesor para la Política 
de Salud Pública tendrá integrantes 
con cargos honoríficos, algunos 
nombres mencionados son José Narro 
y Mercedes Juan, también invitarán al 
actual secretario de Salud, Fernando 
Petersen.
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El Gobernador electo destacó que no se sumarán al sistema de salud federal IMSS Bienestar.

Lemus Navarro participó en el 
reconocimiento a los atletas.
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Comprometido 
con el deporte 
adaptado
Redacción/Quadratín Jalisco

Para reconocer a los 11 atletas 
paralímpicos que representaron 
con orgullo a Jalisco en los 

Juegos Paralímpicos de París 2024, 
el gobernador electo Pablo Lemus 
Navarro participó en la entrega de 
estímulos económicos realizada en 
la Unidad Deportiva Revolución. 
Lemus Navarro felicitó a los deportistas 
por sus logros, no solo en los Juegos 
Paralímpicos de París, sino a lo largo de su 
trayectoria.

Lemus Navarro se comprometió a 
apoyar al deporte adaptado durante su 
administración, y destacó la importancia 
de invertir en infraestructura y 
equipamiento especializado para mejorar 
las condiciones de entrenamiento y 
competencia de las y los deportistas.

“Me comprometo con todas y todos 
ustedes a trabajar en los próximos seis 
años para fortalecer el deporte adaptado 
en Jalisco. Vamos a seguir mejorando 
nuestras instalaciones deportivas, pero 
también nos enfocaremos en dotarlas 
de equipamiento especializado que 
responda a las necesidades específicas 
de nuestros atletas”, afirmó.

Recordó que en la administración 
que encabezó en GDL entregó dos 
importantes centros deportivos: 
el Complejo Deportivo de 
Artes Marciales, y la 
Unidad Deportiva 
#7 “Héroes de 
Chapultepec”.

Buscará a Sheinbaum tras resolución del TEPJF
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Una vez que culmine el juicio 
pendiente en el TEPJF, asegura 
el gobernador electo de Jalisco, 

Pablo Lemus Navarro, que está listo para 
buscar a la Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum en cuanto la Sala Superior 
haga pública su determinación sobre 
el juicio pendiente por los resultados 
electorales del 2 de junio.

“En cuanto salga la determinación de 

la Sala Superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial, buscaré a la Presidenta de 
México, a la doctora Claudia Sheinbaum, 
para empezar el trabajo de coordinación 
conjunto con la Federación. No esperaré 
hasta tomar posesión. La buscaré el 
mismo día que la Sala Superior tome ya la 
determinación”.

De nueva cuenta, Lemus Navarro dijo 
ser respetuoso de los tiempos de los 
magistrados para resolver este tema 
y manifestó su confianza en que van 

a tomar la mejor decisión, aunque sí 
reconoció que esperaría que esto no 
tardara mucho porque le interesa avanzar 
más en los trabajos de preparación de 
la siguiente administración estatal de 
Jalisco.

Por otro lado, en entrevista, dijo que la 
candidata de Sigamos Haciendo Historia, 
Claudia Delgadillo, tendrá que explicarles 
a los jaliscienses por qué han generado 
un ambiente post electoral de duda e 
incertidumbre.

Los principales 
encargos para llevar las 
riendas en el capítulo 

Salud, tendrán por 
encargo posicionar a 

Jalisco como referente 
nacional en el tema
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Comienza Quirino con recuperación 
de espacios públicos en Tlajomulco

El primer edil visitó la localidad de Santa Cruz del Valle, donde iniciarán obras 
de mejoramiento urbano para mejorar la calidad de vida de las familias

Redacción/Quadratín Jalisco

El alcalde de Tlajomulco de 
Zúñiga inicia su administración 
cumpliendo con su palabra y 
como parte de la recuperación de 

espacios públicos, el primer edil visitó 
la localidad de Santa Cruz del Valle, 
donde iniciarán obras de mejoramiento 
urbano.

Luego de una caminata por la calle 
principal de la localidad, donde saludó 
a ciudadanos y comerciantes, anunció 
que se le devolverán los espacios 
públicos seguros y en buen estado a los 
tlajomulquenses.

“Queremos seguir dando este mensaje 
de cercanía, de corresponsabilidad, 
de vinculación con la ciudadanía, y 
por eso se inició con esta actividad, 
recuperando este espacio público, que 
es el camellón, solo como una muestra 
de que inicia una agenda permanente 
de diálogo, de colaboración, de trabajo 
en equipo con los ciudadanos”.

El presidente municipal estuvo 
acompañado de directores de diversas 
áreas de gobierno y de Organismos 
Públicos Descentralizados que 
realizaron una jornada de servicios 
públicos en la explanada principal de 
Santa Cruz del Valle.
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Quirino Velázquez recorrió las calles de la colonia que tendrá grandes mejoras en sus calles.

El accidente ocurrió a la altura de la VFG.
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Camión de Sidral Aga destroza varios vehículos en carretera a Chapala
Redacción/Quadratín Jalisco

La tarde de este jueves la carretera a 
Chapala se ve afectada en el tránsito 
a la altura de la Arena VFG debido 

a un fuerte choque provocado por 
un camion repartidor de la empresa 
refresquera Sidral Aga, el cual perdió 
el control e impacto varios vehículos 
y fincas puestos instalados en la zona.

El accidente se registró poco antes 
del mediodía de este jueves en 

los carriles que conducen 
a Chapala, lugar en el 

que presuntamente 
el conductor de 

la empresa 
r e f r e s q u e r a 

perdió en control de la unidad y por 
la velocidad en la que circulaba se 
impacta en contra de una camioneta de 
Ferromex, prensándola contra la caja de 
un tráiler.

La veloz unidad de la empresa Sidral 
Aga provocó que se proyectara contra 
los negocios que se encuentran al 
costado de la carretera llevándose a su 
paso tres vehículos que se encontraban 
debidamente estacionados.

Al sitio acudieron elementos de 
la Unidad Estatal de Protección Civil 
y Bomberos del Estado de Jalisco 
en apoyo a Bomberos municipales, 
además de seguridad pública y 
Servicios Médicos de Tlajomulco.

A su llegada encontraron una escena 

trágica por lo que de inmediato se 
dieron a la tarea de revisar entre los 
fierros retorcidos de los automotores 
constatándose que únicamente el 
conductor de la camioneta de Ferromex 
se encontraba a bordo con bastantes 
lesiones.

De inmediato fue atendidos por 
personal de los Servicios Médicos 
Municipales quienes los trasladaron de 
manera inmediata a la unidad médica 
del IMSS 180 ya que su estado de salud 
fue reportado como grave.

Hasta el momento personal 
especializado en accidentes realiza 
los peritajes correspondientes para 
determinar la responsabilidad del 
chofer de la empresa refresquera.

“Vamos a buscar que tengamos 
espacios públicos dignos, vamos a 
arreglar los espacios deportivos; hay 
muchas cosas que vamos a traer en 
beneficio de todos”, añadió Velázquez 
Chávez.

AGENDA COORDINADA
El alcalde anunció que 

próximamente darán a conocer una 
agenda de trabajo en la que estarán 
involucradas distintas dependencias 
de gobierno, tales como el Indajo, 
el Consejo Municipal del Deporte 
(Comude), el DIF y el Instituto 
Municipal de la Mujer Tlajomulquense 
(IMMT), entre otros, como parte de las 
labores que Corresponsabilidad Social 
llevará a las distintas comunidades 
del municipio.

En esta primera intervención, la 
localidad de Santa Cruz del Valle se 
benefició con el balizamiento de calles, 
limpieza de la vía pública y camellones, 
así como el mantenimiento general de 
la plaza principal.
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Muestra Kurios una parte de 
su gabinete frente a Catedral 
Diana Beas/Quadratín Jalisco 

En sus últimos días de estancia 
en Guadalajara, los actores de 
Kurios: Gabinete de Curiosidades, 
del Cirque du Soleil, de tomaron 

la fotografía oficial y brindaron 
una exhibición frente a la Catedral 
Metropolitana. 

Fue en punto de las 12:48 horas 
cuando de pronto cuatro personas 
disfrazadas bajaron de una camioneta 
negra. 

Rápido captaron la atención de los 
que iban caminando por el primer 
cuadro de la ciudad tapatía. 

Chih-min Tuan (yo-yo); Mathieu 
Hubener (Mr Microcosmos); David 
Garcia Coll (Chercher) y Olga Stadnikova 
(Klara) se colocaron frente a la Catedral 
para ser captados por los lentes de los 
reporteros y más de algún paseante 
que no desaprovechó la oportunidad.

Para mostrar una pizca del gran 
espectáculo de Kurios, Chih-min Tuan 
realizó una exhibición con su yo-yo en 
forma de reloj, cautivando a todos con 
su gran talento. 

David García interpreta a Chercher, el 
encargado de hacer los inventos en esta 
gran historia, y aunque a lo largo de la 
humanidad se han realizado muchos, 
para él hay uno que considera que es el 
mejor que se ha creado por el hombre. 

“Yo creo que las cosas sencillas que nos 
hacen conectar con los seres humanos. 
Como en su momento se inventó el 
telégrafo y dos nos permitió conectar 
a gente con kilómetros de distancia. 
Hoy es mi cumpleaños, entonces me he 
levantado esta mañana y he recibido un 
montón de mensaje de felicitaciones y 
me han hecho sentir cerca de la gente 
que yo quiero, entonces creo que todas 
esas cosas que nos hacen comunicarnos 
más y mejor, creo que es de los mejores 
inventos que hemos generado los seres 
humanos”, dijo con gran emotividad. 

Apenas tiene un año dentro de este 
gran circo, pero eso lo ha llevado a 
encariñarse con su personaje porque “es 
un soñador, es una especie de Quijote 

que todavía las ideas que ni siquiera 
hemos llegado a imaginar son 

realizables. Tal vez no en 
esta dimensión, sino 

en otra. Me están 
haciendo entrevista 

con nuestros 
teléfonos, hace 
40 años a nadie 
se el hubiera 
ocurrido, pero 
que no se le 

haya ocurrido a 
nadie no significa 

que no puede 
existir”.

“Entonces mi 
personaje el Chercher, El 

Buscador, es un soñador que 
piensa que estas ideas pueden suceder, 
aunque sea en otra dimensión y es algo 
que me gusta de este personaje porque 
también soy así, soy una persona 
soñadora y un poco el lema es que todo 
es posible y yo ahí conecto con esto”, 
narró. 

Él es originario de España y es la 
primera vez que visita México y lo que 
más le gusta es presentarse ante gente 
que habla su mismo idioma.

“Para mí en concentro es estar en 
un país que habla tu idioma es una 
maravilla, yo nunca había estado en 
México y creo que todos los latinos que 
estamos en el espectáculo estamos 
muy felices de estar en México”, señaló. 

Aunque ha tenido poco tiempo para 
recorrer algunos municipios, algo que 
lo ha dejado maravillado a él y sus 
compañeros fue Tlaquepaque.

“Nos encantó a todos los que 
estuvimos y el Centro Histórico. Al final 
somos artistas, entonces todo lo que 
tiene que ver con el arte, con la cultura, 
con algo que sea original y fuera un 
poco de los recorridos turísticos 
es lo que más nos gusta, a 
mí en particular, y yo creo 
que un poco a todos los 
artistas que forman 
parte del Cirque 
du Soleil”.

Con exhibición y toma de fotografía, actores
 del Cirque du Soleil sorprendieron a los

 tapatíos en el Centro de Guadalajara  

Olga Stadnikova, Chih-min Tuan, Mathieu Hubener y David Garcia Coll se tomaron la foto oficial. 

La Gran Carpa 
del Cirque du Soleil 
estará a un costado 

de Plaza Patria hasta el 
19 de octubre. A la venta 
de boletos es a través de 
Ticketmaster, donde hay 

promociones de 
2x1 y 3x2. 
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Lanzan barreno a 
prensa en Chivas 

César Huerta/Quadratín Jalisco

Finalmente, el culpable salió la luz. 
El jueves no fue un día común 
en Verde Valle. Lo que tenía que 
haber sido una simple rueda de 

prensa previo al Clásico Tapatío, terminó 
en un gran susto para los medios de 
comunicación, por la explosión de un 
barreno o petardo, como se le conoce, 
dentro de la sala donde estaban reunidos 
periodistas, fotógrafos y camarógrafos.

Roberto el Piojo Alvarado confesó, un 
par de horas más tarde de lo sucedido, 
que había sido él quien ocasionó 
el incidente, al gestionar de forma 
inadecuada lo que llamó una “broma” 
con sus compañeros de equipo. Incluso, 
ofreció las disculpas que originalmente 
solicitaban los representantes de los 
medios de comunicación cuando 
ocurrió el lamentable acto.

La mañana del jueves, un barreno hizo 
explosión a los pies de un camarógrafo 
que se encontraba acomodando un 
micrófono en la bocina de la sala de 
conferencias para así tener un buen 
audio de los futbolistas que habrían 
de hablar más adelante, José Castillo y 
Fernando Beltrán. El estruendo aturdió 
a varios de los presentes.

“Ya tranquilo, pero sí en ese momento 
sorprendido por lo que pasó. Fue un 
momento desagradable. Uno viene a 
trabajar y te reciben literal a barrenazos 
dentro de una institución como Chivas, 
está… Yo pensé que había sido la 
bocina justo donde yo estaba pegado, 
porque cuando estaba acomodando 

el micrófono, tronó y salió humo”, 
relató Miguel González.

Otro fotógrafo recibió un 
impacto por una piedra 

que se encontraba en 
la estructura del 

barreno. El rostro 

Una “broma”, como la 
calificó Pijo Alvarado, 

fue la que se le 
ocurrió realizarle a los 
periodistas que había 
acudido a Verde Valle 

a una conferencia 
de prensa 
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Un barreno hizo explosión a los pies de un camarógrafo que se encontraba. 

Vamos a 
empezar con 

la conferencia, quien 
guste quedarse. Si 
alguien se ofendió, 
ofrecemos una disculpa 
a nombre de la 
institución

Jefe de prensa 

partes del cuerpo expuestas a la 
ola expansiva de la explosión varios 
minutos después de lo sucedido.

A la gente encargada de la atención a 
medios se les solicitó de inmediato una 
disculpa por parte de quien hubiera 
sido responsable. En ese momento no 
se conocía su identidad. 

“Vamos a empezar con la conferencia, 
quien guste quedarse. Si alguien se 
ofendió, ofrecemos una disculpa a 
nombre de la institución”, señaló el 
encargado de la prensa en Chivas.

Al no existir tal disculpa, la mayoría de 
los periodistas decidieron abandonar 
la sala de prensa y no quedarse a la 
conferencia previa al Clásico Tapatío del 
próximo sábado.

Tiempo más tarde, los responsables 
de comunicación en Chivas buscaron 
afuera de Verde Valle a los reporteros que 

tuvieron que pasar por este incidente. 
Fueron invitados a entrar de nuevo en las 
instalaciones. Ahí, se les reiteró la disculpa 
institucional. Entonces apareció también 
Roberto Alvarado para reconocer que 
había sido el culpable.

Explicó que se trataba de una broma 
con otros de sus compañeros. Que no 
tenía intención de involucrar a la prensa 
en esto. Y que fue un penoso accidente 
el que dicho barreno haya ingresado a 
la sala de prensa. Así, quedó cerrado 
el tema. Aunque la directiva de Chivas 
tendrá mucho que trabajar, pues 
aunque no pasó a mayores, quedan 
preguntas en el aire, como ¿qué hace 
un futbolista profesional en posesión de 
pólvora, algo que es ilegal y prohibido? 
¿O qué pasaría sin a “broma” sale aún 
más de control y se lesiona a sí mismo a 
un compañero? 

del camarógrafo que más cerca estuvo 
del incidente quedó enriquecida. Varios 
de los presentes referían aturdimiento 
e incluso entumecimiento de algunas 

La prensa decidió abandonar el lugar. 


